
Liceo Campestre Cafam

Liceo
al
DíaPeriódico Escolar 



Apreciada comunidad educativa, reciban un cordial y
afectuoso saludo de bienvenida al año lectivo 2022,
esperando que este sea de bendiciones y bienestar en
cada uno de sus hogares.

La presencia y compromiso por parte de los padres
de familia y acudientes es para nosotros de vital
importancia, pues es la única forma de hacer
coherente el proceso de desarrollo intelectual, social
y afectivo de nuestros estudiantes.

Nuestro proyecto educativo se fundamenta en la
afectividad a todo nivel. Por esta razón, todos los
miembros de la Comunidad Educativa tienen como
prioridad, proponer y mantener ambientes de sana
armonía y convivencia. Queremos que, ante todo,
nuestros estudiantes fortalezcan su autoimagen y su
autoestima, para que se desarrollen como personas
seguras de sí mismas que aprecien lo que les rodea y
contribuyan a mejorar su entorno.



COMUNIDAD



Dándoles una calurosa 
bienvenida, presentamos a las 
profesionales que integrarán 
desde este año nuestro equipo 

pedagógico, quienes con su 
conocimiento y experiencia 
enriquecerán las prácticas 

educativas de nuestro Liceo.

Andrea Ávila Aguirre
Docente Matemáticas 

Sindy Johana Lizarazo
Bienestar.

Solangie Herrera Fuentes
Docente Inglés.  

Lorena Camacho Urrego
Docente Edu. Física



En nuestra emisora escolar
trabajamos a diario por mantener a
nuestra comunidad educativa
informada de los eventos que se
desarrollan desde cada una de las
áreas, además, buscamos mejorar
nuestras prácticas tomando clases
semanales sobre producción radial y
locución, que nos ayudan a ser más
asertivos en la comunicación, sin
dejar de lado el entretenimiento a
través de la música, acompañada
siempre de un componente
pedagógico.



El pasado jueves 03 de marzo se llevó a cabo la
elección del Personero(a) año 2022 y representantes
estudiantiles en donde la comunidad participó en
este acto democrático para el beneficio de todos.

Como resultado de las votaciones obtuvimos como ganadoras
a las estudiantes Heidy Shaday Ochoa Millán y Hanna
Stephanya Ospina Nope del grado 11A, con 421 votos. Durante
este ejercicio democrático se contó con una participación total
de 798 estudiantes



Escuela	de	padres
Poder gestionar los pensamientos y
emociones de una forma sana con el fin
de mantener relaciones saludables y
enriquecedoras con nuestro entorno y al
interior de la familia permite mantener
una salud mental adecuada y positiva. Es
por ello en el mes de marzo se llevó a
cabo la primera Family School presencial
denominada “DESARROLLO Y
FORTALECIMIENTO DE LA SALUD MENTAL,
EMOCIONAL Y HABILIDADES BLANDAS AL
INTERIOR DE LA FAMILIA”, la cual tuvo
una duración cercana a dos horas.



ACADÉMICO



El Liceo Campestre Cafam, interesado en el
proceso académico de los estudiantes y con
el objetivo de fortalecer a nivel general, las
habilidades y competencias básicas en las
asignaturas de matemáticas, castellano,
inglés, ciencias naturales (Biología, física y
química, en grados sexto a undécimo) y
ciencias sociales (Sociales y Cátedra de la
Paz); así como la disposición y concentración
para el desarrollo de las pruebas, para el año
en curso 2022, estableció convenio
interinstitucional con Milton Ochoa, Expertos
en Evaluación, para llevar a cabo simulacros
de martes de prueba en los estudiantes de
grados primero a undécimo, el cual tuvo
inicio el 1º de marzo.



CATALINA MARTíNEZ 
MARTíNEZ

Nuestra estudiante de grado undécimo (11°)
es ejemplo de constancia, dedicación,
compromiso y pasión por las Ciencias
Naturales, a quien por su esmero en el año
2021, ha sido seleccionada para participar
en los entrenamientos que buscan preparar
los equipos que representarán a Colombia
en la Trigésimo Tercera Olimpiada
Internacional de biología, que tendrá lugar
en Yerevan - Armenia del 10 al 18 de julio de
2022, así mismo participará en la Décimo
Quinta Olimpiada Iberoamericana de
Biología que tendrá lugar en Lima - Perú en
el mes de septiembre de 2022.
Como institución estamos orgullosos y
seguros de su gran representación llevando
en alto el nombre del Liceo Campestre
Cafam.

¡Éxitos y felicitaciones!



Durante algunos años el Liceo
Campestre Cafam se ha
caracterizado por promover entre la
comunidad educativa la participación
en las diversas Olimpiadas de
carácter científico y cultural a nivel
nacional.
En esta ocasión, el área de
Matemáticas y Ciencias Naturales se
hicieron participes en la prueba
clasificatoria de las XLI Olimpiadas
Colombianas Matemáticas y las XXIX
Olimpiadas Colombianas de Ciencias
de la Universidad Antonio Nariño,
con una delegación de estudiantes
de los grados 6º a 11º, que sabemos,
una vez más dejarán en alto el
nombre del Liceo Campestre.



OPINIÓN



FALTAN COLORES EN EL ARCOIRIS

¿Alguna vez nos hemos puesto a pensar por qué faltan tonos
oscuros como el marrón y el negro en el arco del cielo?
Nuestra sociedad… Una amplia variedad de mundos
diferentes llenos de cosas por dar, pero… Aún en pleno siglo
XXI seguimos viendo personas destruidas, dañadas; los
casos de suicidios no paran de subir. En Colombia
actualmente hay tasas de suicidios de afroamericanos entre
los 2.907 y 2.974 en los últimos años. ¿Podría alguien
explicar por qué?
Antiguamente, en Latinoamérica habitaban muchos
indígenas de diferentes tribus, pero en 1492, con la
colonización de los españoles, se empezó a ver el
surgimiento de nuevas razas como los mestizos,
afrocolombianos, raizales y más…Así que, como
consecuencia de este mestizaje, hoy en día vemos que hay
gente con tonos de piel más claro, otros más oscuros, otros
con tonos intermedios, etc.
La cuestión acá no es ¿Por qué hay personas con piel más
oscura que otros? Sino ¿Por qué hay gente tan intolerante?
A diario observamos noticias sobre casos e incluso en la
cercanía de nuestro hogar, en donde muchos y muchas son
atacados solo por tener un matiz moreno, por personas que
ni siquiera se preocupan en conocer al individuo pero que
están listos a emitir juicios apresurados y rotuladores, que
llegan a generar inseguridades, depresión, ansiedad y
muchos otros problemas, que seguramente ninguno de estos
agresores estaría dispuesto a sobrellevar.

En mi opinión, es absurdo. Me imagino cómo se debe
sentir ser humillado por una razón tan vana, pues no
podemos escoger nuestro color de piel, y sea cual sea el
que nos tocó, no debemos sentirnos avergonzados,
inferiores y mucho menos dominables por no cumplir con
los estereotipos impuestos por una sociedad que aún
carece de empatía.
Supondríamos que en el periodo que estamos viviendo
es menos probable la opresión y más viable las
oportunidades de ser nosotros mismos, sin prejuicios ni
barreras, pues escuchamos hablar frecuentemente sobre
el futuro y las expectativas que tenemos de él, sin
embargo, no somos capaces de dejar de lastimar a
personas con solo nuestra voz ¿Qué esperamos que
estos conservadores excesivos hagan en el futuro
próximo?
Ahora mismo somos testigos de lo desgastada y
quebrantada que está nuestra sociedad y, aún así,
seguimos buscando como dañarla más, fomentando los
malos tratos y las agresiones. Solo espero que haya un
gran cambio para que todos podamos disfrutar de
nuestra libertad sin imposiciones de carácter ideológico,
religioso, político o de apariencia… El arcoíris puede
cambiar, y ese cambio está en nuestras manos.
Cambiemos el dogma de que el negro y el marrón son la
falta de luz, porque no es así, hay brillo en todos
nosotros y estamos listos para brillar.

Julián Esteban González Blanco
11B



El futuro de Colombia recaé en dos personas.
El panorama actual de Colombia es el de la polarización en un
momento en que debemos estar más unidos que nunca para salir
adelante. Las elecciones del domingo 13 de marzo nos mostraron
cómo está de fragmentado del país por culpa de los candidatos que
aspiran a la presidencia, principalmente Federico “Fico” Gutiérrez y
Gustavo Petro.

El exalcalde de Medellín (2016 – 2019) y el de Bogotá (2012 – 2015)
están luchando por la presidencia de la república. El primero,
terminó siendo el candidato del uribismo y el otro la cara de la
alternativa de izquierda que tanto miedo le ha generado a los
ciudadanos principalmente por sus propuestas y declaraciones
polémicas.

Gustavo Petro Urrego, fue destituido como alcalde en el 2013 por el
manejo que le dio a las basuras en la ciudad, por lo cual, debió
rendir cuentas sobre sus decisiones ante la Corte Interamericana de
Derechos Humanos, sin embargo, ésta le devolvió el cargo. Desde
entonces, se ha enfocado en la lucha por la presidencia, perdiendo
las elecciones en 2018 contra el actual mandatario Iván Duque.
Seguido de esto, empezó a participar en una multitud de debates en
los que promueve una reforma al SMAT, una democratización de los
terrenos de los campesinos (que muchos confunden con
expropiación), un cambio en el sistema de pensiones, entre muchas
otras propuestas.
Federico Gutiérrez, por su parte, como alcalde de Medellín,
implementó una seguridad democrática que causó cientos de
homicidios en la búsqueda de afrontar la criminalidad, mejoró su
imagen hasta un 85.8% siendo de las más altas del país a costa de
130.000 millones de pesos en publicidad e invirtió en temas de
emprendimiento, aportando a la creación de miles de empresas en
la capital antioqueña.

Personalmente, siento que no es una buena opción seguir votando
por el continuismo que lleva consigo el uribismo, no sólo por el
pasado que hemos vivido, sino también por la incompetencia que ha
mostrado en los debates cuando se trata de conocer la situación
real del país, en el que claramente resulta victorioso el candidato del
Pacto Histórico. Además de esto, se le ha vinculado con la oficina
de Envigado (heredera del cártel de Medellín) y con sus jefes como
Julio Perdomo, quien confesó que su captura fue impedida por
“Fico”.

También se le halló responsable de falsos positivos judiciales, en los
cuales daban noticias falsas sobre criminales que en realidad eran
ciudadanos inocentes; dilató las investigaciones de la operación
Orión llevada a cabo en una de las comunas de Medellín.

Finalmente, puedo decir que hoy más que nunca debemos elegir la
figura alternativa que representa Gustavo petro; no es el mejor
candidato y puede que tampoco haya sido un excelente
administrador, pero tiene una noción clara y concreta de lo que
quiere hacer con el país, cosa que ningún candidato ha mostrado en
los anteriores debates.

David Alejandro Pinilla León

11A



TIPS ORTOGRÁFICOS



La coma puede condenar 
o salvar:

• ¡No tenga clemencia!
• ¡No, tenga clemencia!

La coma cambia tu opinión:

• No queremos saber.
• No, queremos saber.

Una coma puede ser una pausa:

• No, espere.
• No espere.

Puede crear héroes:

• Eso solo, él lo resuelve.
• Eso, solo él lo resuelve.

Puede hacer desaparecer tu 
dinero:

• 23,4
• 2,34

Puede ser la solución:

• Vamos a perder, poco se resolvió.
• Vamos a perder poco, se 

resolvió.



HABIL-MENTE



Encuentra las 
7 diferencias.


